

La CEU-UCH y CECOVA impulsan el nuevo Título de Experto en Manejo de Situaciones Clínicas, que se impartirá con el Grado en Enfermería

AMPARO SILLA

La Universidad CEU Cardenal Herrera pondrá en marcha, el próximo curso 2014-2015, un Título de Experto en Manejo de Situaciones Clínicas en Enfermería que se impartirá de forma gratuita a los alumnos del Grado en Enfermería. El nuevo Título de Experto contará con el aval y asesoramiento del Consejo de Enfermería de la Comunidad Valenciana (CECOVA) para que sus contenidos se encuentren dentro de las necesidades de los futuros profesionales.

La rectora de la CEU-UCH,



Un instante de la firma del convenio entre Visiedo y Ávila.

Rosa Visiedo, y el presidente de CECOVA, José Antonio Ávila, han firmado un convenio específico por el que se acuerda la colaboración de ambas entidades en la puesta en marcha de este Título de experto, que se ofrecerá de manera gratuita, a los alumnos de cuarto curso del Grado en Enfermería que soliciten el Programa de Intensificación para la preparación del EIR (Enfermero Interno Residente).

Un exigente programa de preparación para trabajar en el sistema público de salud, que prepara al alumno para ma-

ximizar sus resultados en el examen de oposiciones. Este programa permite a los estudiantes de Enfermería consolidar el conocimiento en las materias de EIR, y desarrollar un entrenamiento intensivo en la realización de exámenes para esta prueba. El objetivo es lograr los mejores resultados para conseguir la especialidad. Finalizado este programa, los estudiantes del Grado en Enfermería de la CEU-UCH obtendrán el Título de Experto Universitario en el Manejo de Situaciones Clínicas en Enfermería.

Llamamiento abierto a todas las fuerzas representativas de la Enfermería

REDACCIÓN

La capacidad gestora de la profesión enfermera, dentro del contexto clínico-asistencial, está siendo cuestionada reiteradamente por instancias representativas de la profesión médica, tanto del ámbito colegial como sindical y asociativo. Así, las tres sociedades científicas que agrupan a médicos de Familia se acaban de unir a la Organización Médica Colegial (OMC) y a la Confederación Estatal de Sindicatos Médicos (CESM) anunciando su intención de cerrar la puerta a que las enfermeras y los enfermeros tengan opción a di-

rigir las unidades de Gestión Clínica (UGC), en este caso, en Atención Primaria.

En este sentido, diferentes medios de comunicación vienen recogiendo las declaraciones de dirigentes médicos abogando por el liderazgo único y exclusivo del médico en el campo de la gestión clínica, menospreciando, sin ningún tipo de titubeos, a los profesionales de Enfermería para tal cometido.

Dadas las consecuencias retrógradas que ello pudiera suponer para la profesión enfermera y sus profesionales, consideramos que más allá de las respuestas en prensa, la situación es lo suficientemente gra-

ve como para que a nivel de toda la profesión se planteen una serie de medidas y acciones que contrarresten las consecuencias tan negativas que este posicionamiento médico nos puede acarrear, máxime cuando está teniendo mucho eco en la Administración sanitaria. Ante esta seria amenaza, toda la profesión enfermera tiene que estar unida para poder hacer frente con acierto y contundencia a esta infravaloración profesional.

Por otra parte, el Departamento de Salud Alicante Hospital-General ha abierto el período de presentación de candidatos para cubrir una plaza



de Enfermera Especialista Familiar y Comunitaria en la Unidad Docente Multiprofesional de Atención Familiar y Comunitaria de Alicante. Lo novedoso de esta convocatoria es que se trata de la primera convocatoria en España de una plaza de estas características.

Para poder optar a ella es re-

quisito tener el título de la especialidad o certificado acreditativo de finalización del período de formación EIR. Los interesados deberán presentar currículum y proyecto docente antes del 23 de julio de 2014 en el Departamento de Personal del Hospital General Universitario de Alicante.

Enfermeras del Vega Baja son premiadas en el IV Congreso Nacional de Cirugía

REDACCIÓN

Las enfermeras del Servicio de Cirugía del Hospital Vega Baja consiguen el primer premio a la mejor comunicación tipo póster bajo el título "Estimular antes de cerrar" presentada al IV Congreso Nacional de Cirugía celebrado en Alicante.

La comunicación premiada aborda la atención que los profesionales de enfermería del Servicio de Cirugía prestan a los pacientes sometidos a una ileostomía transitoria, es decir, el procedimiento quirúrgico en el que se saca el extremo del intestino grueso a través de la pared abdominal y las heces se eliminan a través de dicho intestino a una bolsa adherida al abdomen.

Esta cirugía se suele realizar de forma previa a una intervención sobre el otro tramo de intestino que queda inutilizado y que necesita también ser intervenido. Una vez que el tramo de intestino es operado y ha recuperado

su viabilidad, se procede a una nueva intervención para unir los dos tramos de intestino y recuperar el tránsito intestinal normal.

Enfermeros de Salud Pública

El Consejo de Enfermería de la Comunitat Valenciana (CECOVA) y los colegios de Enfermería de Alicante, Castellón y Valencia han solicitado a la Conselleria de Sanidad que los actuales técnicos medios en Salud Pública pasen a denominarse enfermeros de Salud Pública porque "la denominación actual no solo debe considerarse obsoleta, sino que, además, podría dar lugar a confusión al utilizar la denominación de "técnico medio" para el personal de Enfermería, que es titulado universitario, cuando existen otros colectivos o grupos profesionales que, en virtud de sus titulaciones no universitarias, sí son considerados "técnicos", y correctamente denominados como tales".



El Colegio de Enfermería de Alicante organiza una conferencia sobre quemaduras. El Colegio de Enfermería de Alicante organizó la conferencia titulada Quemaduras: Más vale prevenir, impartida por M^a Teresa Ortiz de Saracho, enfermera de la Unidad de Quemados del Hospital General Universitario de Alicante. La presentación de la conferencia corrió a cargo de Belén Estevan, vocal V del Colegio, y en ella se abordó el importante problema de salud pública que representan las quemaduras debido a su alta tasa de morbilidad, la importancia de su prevención, la repercusión de las secuelas que dejan estas lesiones en la calidad de vida de los afectados y el elevado coste de la atención que se deriva de los accidentes que las producen.

El Colegio Oficial de Enfermería de Castellón denuncia a un club por usar la profesión enfermera como temática de sus fiestas

VICENT TORMO

El Colegio Oficial de Enfermería de Castellón ha presentado una demanda contra el conocido club nocturno de alterne "Las Palmeras" por organizar una "Fiesta de Enfermeras". La demanda es por un delito de injurias a la profesión con publicidad. El siguiente paso que tiene previsto la organización colegial es presentar una reclamación civil por el derecho al honor colectivo.

El COECS critica con dureza la organización de esa fiesta y el contenido de su publicidad en la que aparecen cuatro mujeres vestidas con un atuendo supuestamente sanitario repleto de referencias sexuales.



El presidente del colegio, Francisco Pareja, con una responsable del gabinete jurídico

Para el presidente del Colegio de Enfermería de Castellón, Francisco Pareja, esta

campana "es injuriosa en primer lugar para la mujer y en segundo para la profesión en-



Imagen del polémico cartel.

fermera". El gabinete jurídico del COECS pedirá como medida cautelar la retirada de to-

dos los carteles y folletos así como la suspensión de dicha fiesta y el cierre del local en la fecha en la que se anunciaba en su publicidad. De todos modos, el COECS se asegurará de que, en el caso de que no se cerrara el local, no se realice en él ninguna alusión a la profesión enfermera.

No es la primera vez que los abogados del Colegio de Enfermería de Castellón piden la retirada de una campaña de publicidad denigrante para la mujer y para la profesión. En otra ocasión ya se consiguió la retirada de los carteles y folletos de una compañía estética en la que se utilizaba una imagen de las enfermeras estereotipada y con referencias sexuales.

Más de 80 Profesionales de enfermería del Arnau se forman en úlceras por presión

AMPARO SILLA

El Departamento Valenciano de Vilanova-Lliria, siguiendo con su objetivo de combatir y prevenir las úlceras por presión, ha iniciado sesiones formativas a los profesionales de enfermería y los auxiliares. Más de 80 alumnos han pasado ya por las clases.

En una primera sesión, indican, se ha formado a los supervisores de enfermería, con el objetivo de que conozcan el uso y aplicación del nuevo catálogo de apósitos del Departamento. "Es importante que ellos conozcan todos los recursos que tienen a su alcance en el tratamiento de este tipo de



Un momento de la formación.

patología. En sesiones posteriores se realizará el mismo taller para el resto de profesionales de enfermería", apuntan.

Por otra parte, se ha realizado además un taller de valo-

ración y prevención de las úlceras por presión, en el que se profundiza en aspectos como la optimización en el uso de la escala Norton, los ácidos frásos y los productos barrera.

La cifra de enfermeras desempleadas en la Comunidad Valenciana creció un 50% en el periodo 2010-2013

REDACCIÓN

El Consejo de Enfermería de la Comunitat Valenciana (CECOVA) y los colegios de Enfermería de Alicante, Castellón y Valencia han elaborado el informe profesional Evolución del desempleo en la profesión enfermera de la Comunidad Valenciana durante el período 2010-2013, donde se constata un importante incremento del número de enfermeras desempleadas con un significativo crecimiento porcentual cercano al 50%.

Según las cifras oficiales facilitadas por el Observatorio de las Ocupaciones del Servicio Público de Empleo Estatal (SEPE), la cifra de enfermeras paradas en la Comunidad Valenciana

aumentó entre los años 2010 y 2013 en un total de 500 enfermeras en situación de desempleo.

El informe refleja que la subida del paro en Enfermería no fue mayor debido a que en 2013 hubo aproximadamente 1.000 enfermeras menos que acabaron la titulación en la Comunidad Valenciana respecto de los años precedentes como consecuencia de la implantación del Plan Bolonia que supone el paso de tres años a cuatro años de duración de los estudios de Enfermería.

La evolución del paro de la profesión enfermera en la Comunidad Valenciana tuvo un comportamiento dispar en las tres provincias de la Comunidad Valenciana.

El CECOVA elabora un informe jurídico sobre el uso de desfibriladores por parte del personal de Enfermería fuera del ámbito sanitario

REDACCIÓN

El Consejo de Enfermería de la Comunitat Valenciana (CECOVA) y los colegios de Enfermería de Alicante, Castellón y Valencia han elaborado un informe jurídico sobre el uso de desfibriladores por parte del personal de Enfermería fuera del ámbito sanitario en el que concluye que "todo titulado o profesional de Enfermería puede usar los desfibriladores externos automáticos (DEA) y los desfibriladores externos semiautomáticos (DESA) sin que le sea exigible la realiza-



Imagen de archivo de un desfibrilador.

ción de ningún curso adicional o de capacidad".

Así, el informe jurídico de la Organización Colegial Autónoma de Enfermería de la Comunitat Valenciana solicita actualizar el Decreto 220/2007, de 2 de noviembre, del Con-

sejo, por el que se regula la utilización de desfibriladores semiautomáticos externos por personal no médico, que "se ha quedado obsoleto y desfasado", y, por ello, insta a "la correcta aplicación del Real Decreto 365/2009, de 20 de marzo, por el que se establecen las condiciones y requisitos mínimos de seguridad y calidad en la utilización de desfibriladores automáticos y semiautomáticos externos fuera del ámbito sanitario, al ser el único aplicable por tratarse de una materia reservada a las competencias del Estado".

El CECOVA participa en el III Congreso Mundial de Acceso Vascular (WoCoVa) a través del Grupo INCATIV.

El Consejo de Enfermería de la Comunitat Valenciana (CECOVA) ha participado, a través del Grupo de Investigación en Calidad de Terapia Intravenosa (INCATIV), en el III Congreso Mundial en Acceso Vascular-World Congress of Vascular Access (WoCoVa) celebrado en el Berlin Congress Centre (BCC) de la capital alemana. WoCoVa es un evento multidisciplinar y multi-profesional donde se



cubren todos los aspectos en acceso vascular, que en esta edición contó con la asistencia de profesionales sanitarios de 46 países de los cinco continentes, con un total de 65 ponentes y un intenso programa de tres días. El tema del III WoCoVa fue la Seguridad-Rentabilidad-Eficiencia en el acceso vascular, que trató la discusión y definición de los métodos y materiales aptos para lograr un acceso venoso seguro y rentable en todos los pacientes.